

NOVEMBRE 2025
N° 175

Contact

Presbytère d'Erstein

 **03 88 98 03 67**

blaj69002@gmail.com

**Permanences
au Presbytère d'ERSTEIN**

**mardi 16h à 17h
vendredi 10h à 11h
et sur rendez-vous**



Bien chers amis,

Novembre s'ouvre avec la Toussaint et la Commémoration de tous les fidèles défunt. Deux jours qui nous rappellent ce qu'est l'Église, une communion. La « communion des saints » ne désigne pas des « héros de la foi » isolés, mais un seul peuple relié au Christ. Ceux qui sont déjà parvenus au terme et nous qui marchons ensemble. En effet, l'Église c'est un rassemblement, une convocation de Dieu qui nous agrège pour faire de nous un corps. Dans le même mois, nous fêterons saint Martin à Bölsenheim et à Erstein, la fête patronale. Martin qui partagea son manteau avec un pauvre nous apprend à construire une Église qui partage ses biens, son temps, ses forces afin que personne ne grelotte au bord du chemin.

Être rassemblés n'est pas une option secondaire, c'est la forme même de l'Église. Dieu nous convoque pour nous re-lier à lui et entre nous. Il nous donne sa Parole et son Pain pour faire de nous un seul corps. La communauté de paroisses du pays d'Erstein existe pour cela : faire communauté au-delà des clochers, mutualiser ce que nous sommes, porter ensemble les fragilités et les élans. Nous faisons déjà beaucoup, merci à tant de bénévoles, musiciens, équipes liturgiques, visiteurs, catéchistes ! Mais le temps nous appelle à oser davantage.

Beaucoup l'ont constaté, le nombre de fidèles présents régulièrement à la messe dominicale diminue, alors que nous maintenons six

messes par week-end ! Est-ce encore le meilleur service rendu à tous ? Multiplier les petites assemblées clairsemées disperse les forces, étiole la joie, épouse les équipes et affaiblit le signe de l'unité. À l'inverse, quel élan lorsque nos églises sont pleines, lorsque les voix se répondent, lorsque les enfants, les jeunes, les anciens se voient et se portent dans la prière !

Il ne s'agit pas d'abord de gestion, mais de foi : l'Eucharistie fait l'Église et l'Église fait l'Eucharistie. Une communauté qui se voit rarement se connaît mal. Une communauté qui se rassemble plus largement s'édifie. Cela suppose de reconsiderer sereinement notre rythme, moins de messes, mais mieux célébrées, plus portées, avec une vraie qualité d'accueil, de chant, de service de l'autel, de catéchèse des enfants... et la joie simple d'être nombreux.

Imaginez un feu : une braise seule s'éteint. Des braises rassemblées se raniment et donnent chaleur et lumière. Nos assemblées dominicales sont comme ces braises. Si nous restons dispersés, chacune lutte pour ne pas s'éteindre. Si nous rapprochons nos forces, la flamme reprend, elle réchauffe les coeurs, elle attire ceux qui cherchent. Pensons à nos vignes alsaciennes, un grain isolé se dessèche, une grappe mûrit, nourrit, réjouit. Notre communauté de paroisses est cette grappe, rassemblée, elle porte du fruit.

Nous ouvrirons prochainement un temps de discernement pastoral sur nos célébrations dominicales. Merci d'y participer avec franchise et espérance. L'enjeu n'est pas de « perdre » des messes, mais de gagner en communion, en qualité, en mission. Acceptons de nous déplacer parfois, de nous retrouver autour d'une célébration plus rassembleuse. Aidons ceux qui n'ont pas de moyens de transport ; préparons ensemble des liturgies belles et priantes ; osons inviter un voisin, un collègue, un ami.

Bien chers amis, la Communion des saints est notre respiration. Les saints du ciel nous portent, nos défunts nous confient à la miséricorde de Dieu, et nous, sur le chemin, nous nous portons les uns les autres. « Rassemblés par l'amour du Christ », avançons et le Seigneur fera de nos braises un beau feu qui réchauffe tout le pays d'Erstein.

*Fraternellement,
Daniel Blaj, votre curé*

L'ÉQUIPE FUNÉRAILLES

Être membre d'une équipe funéraillles, c'est accepter une mission d'Eglise.

- Nous accueillons les familles en deuil au nom de la communauté chrétienne.
- Nous participons à l'animation de la messe.
- Nous accompagnons les familles au cimetière pour un dernier temps de prière.
- Nous reprenons contact avec les familles lors du retour de l'urne pour partager un temps de recueillement.

Dispositions souhaitées :

- Être à l'écoute des familles endeuillées.
- Faire preuve de discréction par rapport aux événements partagés lors du chemin de vie du défunt.
- Témoigner de l'Espérance.

L'équipe actuelle souhaite accueillir de nouveaux bénévoles. Un roulement est proposé et nous fonctionnons en binôme.

Nous vous accueillerons chaleureusement et partagerons avec vous notre vécu.

Odile d'Erstein 06 63 01 60 43

Huguette d'Osthause 06 74 82 86 08

Jeanine d'Obenheim 06 13 54 23 32

Jean-Jacques de Schaeffersheim 03 88 98 63 36



Comme chaque année, c'est une grande joie de vous annoncer que plusieurs jeunes de notre communauté de paroisses ont déjà annoncé leur souhait de participer au
Pèlerinage diocésain des Jeunes à Lourdes
du 23 au 29 août prochain.

Pour financer leur inscription, *ils ont besoin de vous.*

1^{ère} action : **de délicieux chocolats pour Noël :**
www.asso.initiatives.fr / code d'accès : YYMUHW

(! date limite : 11 novembre)

Nous comptons sur votre générosité. D'avance un grand merci !

Pour toute question, Catherine VISENTIN
catherine.visentin@diocese-alsace.fr

A partir du 12 novembre les messes de semaine à Erstein
ont lieu à la maison de la paroisse
😊 Messe des familles

Messes

Toussaint - Année C

Sa 01/11	09h15	CHE	messe
	10h00	Erstein	messe communautaire

31ème Dimanche - Année C - Commémoration de tous les défunts

Di 02/11	09h15	CHE	messe
	09h30	Obenheim	messe † Germaine et Camille KOENIG
	09h30	Krafft	messe
	10h45	Schaeffersheim	messe
	10h45	Erstein	messe

Ma 04/11	19h00	Gerstheim	messe
Me 05/11	09h00	Erstein	messe
Je 06/11	09h00	Erstein	messe
Ve 07/11	17h30	Erstein	adoration
	18h30	Erstein	messe
Sa 08/11	08h00	Erstein	messe

32ème Dimanche - Année C

Sa 08/11	18h00	Erstein	messe † Jeanne, Joseph et Jean FISCHER
Di 09/11	09h15	CHE	messe
	09h30	Bolsenheim	célébration de la Parole
	09h30	Osthause	messe † Les âmes du purgatoire
	10h45	Obenheim	messe
	10h45	Erstein	😊 messe des familles † Lucien FRAULOB demandée par la Corporation des Agriculteurs Paulette LANG

Ma 11/11	10h00	Erstein	messe fête patronale St Martin † Gilbert REUTENAUER
	10h00	Bolsenheim	messe fête patronale St Martin
	19h00	Gerstheim	messe
Me 12/11	09h00	Erstein	messe
Je 13/11	09h00	Erstein	messe
Ve 14/11	18h30	Erstein	messe
Sa 15/11	08h00	Erstein	messe

Erstein 11 novembre : Fête de la Saint Martin

Après la messe, temps de partage avec les paroissiens autour d'un apéritif, proposé par le conseil de fabrique, à la maison de la paroisse.

novembre 2025

33ème Dimanche - Année C (Quête du Bon Pasteur - Caritas Alsace)

Sa 15/11	18h00	Erstein	messe
Di 16/11	09h15	CHE	messe
	09h30	Osthause	messe † Famille HOLL - BREYSACH Fernand REIBEL et famille
	09h30	Gerstheim	messe
	10h45	Schaeffersheim	messe † Reine et Marcel BECHTOLD Martin BAUMERT 1er anniversaire Virginie SCHEECK
	10h45	Erstein	messe † Romain BOULANGER
Ma 18/11	19h00	Gerstheim	messe
Me 19/11	09h00	Erstein	messe
Je 20/11	09h00	Erstein	messe
Ve 21/11	18h30	Erstein	messe
Sa 22/11	08h00	Erstein	messe

Christ Roi de l'univers

Sa 22/11	18h00	Erstein	messe
Di 23/11	09h15	CHE	messe
	09h30	Osthause	😊messe des familles † Défunts du chœur d'Osthause
	09h30	Bolsenheim	messe
	10h45	Gerstheim	messe † tous les défunts de la chorale S ^{te} Cécile
	10h45	Erstein	messe † Marlyse et Hubert OTT et tous les défunts de la chorale S ^{te} Cécile

Ma 25/11	19h00	Gerstheim	messe
Me 26/11	09h00	Erstein	messe
Je 27/11	09h00	Erstein	messe
Ve 28/11	18h30	Erstein	messe
Sa 29/11	08h00	Erstein	messe

1er Dimanche de l'Avent - Année C

Sa 29/11	18h00	Erstein	messe
Di 30/11	09h15	CHE	messe
	10h00	Erstein	messe communautaire † Herta HOERTH



**SCOUTS
GUIDES**
DE FRANCE

Les **Scouts** vendront des gâteaux
faits maison à l'issue de la messe
d'entrée en Avent dans le but de
financer leurs camps d'été.

Confirmation des 17-25 ans

Pour tout contact : 06 07 87 66 98

*Ce message s'adresse à tous les paroissiens d'Erstein et des paroisses voisines, à celles et ceux qui se sentent concernés par l'avenir de l'Église, à celles et ceux qui souhaitent voir nos jeunes parachever leur baptême en recevant le dernier sacrement de l'initiation : **la Confirmation**.*

Il s'agit de vos enfants, de vos petits-enfants, des enfants de vos amis ou de vos voisins qui ont entre 17 et 25 ans.

Sachez que la paroisse d'Erstein accompagne, pendant 9 à 10 mois, les grands jeunes qui le souhaitent vers le sacrement de Confirmation.

Au printemps 2025, 11 jeunes adultes, entre 17 et 25 ans, ont été confirmés. L'un d'entre eux, Pierre (25 ans), a demandé le baptême. À l'occasion de leur confirmation, Amélia (24 ans) et Délio (18 ans) ont, quant à eux, souhaité communier pour la première fois.

Pour diverses raisons, la plupart des jeunes adultes d'aujourd'hui, pourtant baptisés à la naissance, ne sont pas confirmés et ne savent pas que l'on peut recevoir ce sacrement à tous les âges de la vie.

Les temps changent et ils sont de plus en plus nombreux à vouloir affirmer et confirmer leur foi chrétienne comme catholiques dans un monde en perpétuelle quête de repères et de sens.

Cette année, en France, 18.000 adultes et adolescents ont été baptisés lors de la nuit pascale et les confirmations d'adultes se comptent par milliers.

L'accompagnement proposé n'est pas du catéchisme (comme pour les enfants), mais un parcours adapté à cette réalité pastorale nouvelle. Un parcours de quelques mois, au sein d'un groupe restreint, répondant au mieux aux demandes exprimées par chacun.

Chrétiens, nous croyons que l'Esprit de Dieu accompagne et dynamise nos vies et nous croyons en l'importance de recevoir ce sacrement afin de parfaire ce que Dieu a commencé en tout baptisé.

Merci de relayer cette information autour de vous et plus loin encore.

Daniel Blaj (Curé d'Erstein)

et Pierre-Michel Gambarelli (animateur du groupe)

pierremichelgambarelli@gmail.com

06 07 87 66 98



Les Amis de l'Orgue Kern sont heureux d'annoncer
leur prochain concert :

Le **Requiem** de Maurice Duruflé résonnera en
l'église Saint-Denis de Gerstheim **dimanche 9**
novembre à 17 heures.

Cette œuvre majeure et emblématique de ce compositeur français sera interprétée par **l'Ensemble Vocal Philae** sous la direction de **Cédric Dosch**, et **Ivan Terekhanov** à l'orgue.

Entrée libre

Venez partager ce moment musical exceptionnel avec nous !

Solidarité

L'ensemble de notre communauté de paroisses participe à une action de solidarité en faveur du Centre Hospitalier de Krafft.

Que pouvons-nous offrir ?

Des produits d'hygiène : savon, gel douche, shampooing, dentifrice, et aussi : livres religieux, petites statuettes, chapelets, jeux de société, BD, revues scientifiques ou historiques.

NOUS NE COLLECTONS PAS D'HABITS.

Du 12 novembre au 17 décembre, vous pourrez déposer vos dons au fond des églises ou auprès de :

Mireille Jakob	03.88.98.11.16	Bolsenheim
Jean Louis Krauss	03.88.98.07.54	Erstein
Jeanine Riccobene	06.13.54.23.32	Obenheim
Michelle Koenig	07.82.12.61.20	Osthause
Geneviève Bader	03.88.98.85.38	Schaeffersheim
Micheline Gargowitsch	03.88.98.40.57	Gerstheim

Merci de téléphoner au préalable

Collecte de denrées non périssables

Une collecte solidaire de denrées non périssables (conserves, café, thon, sardines, riz, nouilles...) pour la conférence St Martin (St Vincent-de-Paul) et à destination des plus nécessiteux de la commune d'Erstein, aura lieu durant les week-ends du mois de décembre à l'église St Martin d'Erstein.

Nous comptons sur votre générosité pour déposer vos nombreux dons à l'entrée de l'église.

Vous avez une information à publier dans le bulletin ?
Merci de l'envoyer avant le 14 novembre à communication.perstein@gmail.com
sur le site <http://www.paroissespayerstein.fr> page Liens
ou <https://eu-submit.jotform.com/233134870973057>

Vie de la communauté

Date et heure	Ville	Lieu	
Samedi 8	Schaeffersheim		Communion aux malades
Dimanche 9 à 17h	Gerstheim	Eglise	Concert
Jeudi 13 à 16h	Erstein	Maison de la paroisse	Réunion St Vincent de Paul
Dimanche 16 à 9h	Schaeffersheim		Rencontre Profession de foi et Confirmation
Mardi 18 à 19h30	Erstein	Maison de la paroisse	Saveurs d'Évangile
Vendredi 21 à 20h	Erstein	Presbytère	EAP
Samedi 22 et dimanche 23	Bolsenheim		Quête pour le chauffage

Baptême

Date et heure	Ville	Lieu	
Samedi 8 à 11h	Gerstheim	Eglise	Télyo ENIZAN

Pèlerinage au Mont Sainte Odile.

Notre doyenné ira rejoindre les adorateurs au Mont Sainte Odile le mercredi 7 janvier 2026.

Les inscriptions se feront aux heures de permanence et le prix sera disponible à l'accueil du Presbytère d'Erstein .

Les personnes intéressées qui voudront monter au Mont 2-3 jours ou la semaine peuvent s'adresser à Mme Marguerite Krauss

Tél. 06.81.73.76.10

Semaine du 05/01/2026 au 12/01/2026

MARIAGE EN 2026

Les fiancés qui ont le projet de se marier en 2026 sont invités à s'inscrire sur le site internet **paroisses-pays-erstein.fr**